

令和7年第10回（9月）定例教育委員会会議録

1 開会及び閉会に関する事項

1 日 時 令和7年9月24日（水）

午後2時開会

午後2時36分閉会

2 場所 太宰府市役所3階 庁議室

2 出席委員の氏名

教育長	井 上 和 信
委 員	桑 野 裕 文
委 員	森 容 子
委 員	赤 坂 秀 文

3 欠席委員の氏名

委 員	松大路 信 潔
-----	---------

4 委員を除き会議に出席した者の職氏名

教育部長	添田 邦彦
教育部理事	平野 善浩
学校教育課長	鍋島 順一
文化財課長	井上 信正
文化学習課長	茂田 和紀
スポーツ課長	橋川 史典
社会教育課長	井本 正彦
社会教育課施設整備担当課長	福田 久博
指導主事	齋藤 淳
教務係長	吉村 幸泰
教務係	眞鍋 純子

9月定例教育委員会会議次第

1 開 会

2 今回会議録の署名委員 松大路委員（※欠席のため赤坂委員）

3 報 告

- (1) 教育長報告
- (2) 各課・館の月間主要行事報告及び計画

4 審議案件

議案第26号 太宰府市教育支援センター運営委員会委員の解嘱について

5 閉 会

午後2時00分 開会

○井上教育長

皆さんこんにちは。本日の出席は4名です。過半数に達しておりますので、令和7年第9回太宰府市教育委員会9月定例会を開催いたします。

[会議録の署名委員]

○井上教育長

今回の会議録署名議員は、会議規則第14条第2項の規定により赤坂委員を指名いたします。赤坂委員は、後日作成された会議録の署名をよろしくお願いします。

[教育長報告]

○井上教育長

(井上教育長より行事等報告)

[各課・館の月間主要行事報告及び計画]

○井上教育長

次に(2) 各課・館の月間使用行事報告および計画についてです。

各課長は説明よろしくお願いします。

(各課長より各課の9月行事報告及び10月計画の説明)

[各課・館の月間主要行事報告及び計画]

○井上教育長

次に(3) 令和7年9月議会一般質問報告についてです。報告をお願いします。

(教育部理事より令和7年9月議会一般質問について報告)

[議案第26号 太宰府市教育支援センター運営委員会委員の解嘱について]

○井上教育長

次に(4) 審議案件に入ります。

○学校教育課長

(学校教育課長より提案理由説明)

(質疑等)

なし

<<議案第26号原案通り可決>>

○井上教育長

以上で本日の日程は全て終了となります。
これをもちまして9月定例会を閉会したいと思いますが、ご異議はございませんでしょうか。桑野委員お願いします。

○桑野委員

おそらくこれは、この委員会が閉会した後の報告事項かと思いますが、部活動について、「会議」という名称で行われたことを、理解してなかったので、前回の委員会の場で、「会議」ですかとお尋ねしました。太宰府市の場合、この会議というのは役所の中でどういう位置づけになっているのか。それから、この会の目的は何なのかと。私は、報告事項ではなく議論すべきではないかと思っています。

教育委員会の中でも、議題として扱うべき内容のものを作るべきじゃないかなと思います。今回は、報告となっていますけど、議題として取り上げていただけないかと。そして、最低でもこういうやり方で、こういう位置づけで、それと、こういうメンバーで、こういうことを目的にスタートして、現在、1回目を受けましたと。ただしそれは、一度、議題として挙げてその中で報告を受けたという形にするのではないかと思いお話をさせてもらいました。

○井上教育長

資料については、本日、配布したばかりですので、ご意見を伺ったということでよろしいでしょうか。

○桑野委員

そういう意見が委員から出た。次回一度、正式に議題としてあげて欲しい。という意味です。今日は、せめて、この会議が市役所の中でどういう位置づけに入る教育委員会の下部組織なのか。市の市長の下部組織なのか。横断的な組織なのか。この構成で見ると、教育委員会だけになっています。もうちょっと他の課の課長部長クラスも入るべき内容かなというのは個人的に思うんですけども、こういう形でやっていくということは評価できるんですけども、ちょっとそのあたり答えられる範囲を今日この場でお答えいただき、議事録上も含めて残していただけるかなと思います。

○学校教育課長

ご意見ありがとうございます。この会議については、メンバーをご覧いただければわかると思いますが、市役所で言うと教育委員会の組織として運営されています。

それと、関連する団体の代表者の方を用いて、今後の来年度以降の部活動改革の方針的なものを協議する場、調整する場として設立したものです。その素案が整いましたら、教育委員会の方にかけまして正式な方針として決定すべきものだと思っております。

今は案を構成するメンバーで話し合う場だというふうに考えております。来年度以降どういう方針で動き出すかを考えています。

○桑野委員

1回目はどんな点でどういうことを話されたかを教えてください。

○学校教育課長

1回目については、お互いの委員さんが共通認識を持つということで、我々の方から、国の地域展開の方向性を説明させていただいて、太宰府市の部活動が今どういう形で行わ
れているかを、ご説明差し上げたところです。それに対して、どういう方式でいけるのか
っていうところを、ご意見をいただいて、次に向けて新たな素案をもって方向性も示して
また再度協議いただきたいというところで、前回の会議については終わっております。今
度、10月に行われる会議については、今お示ししている案を基に、来年度以降の方針的な
ものを決定していこうというところで現状を進めている状況です。

○桑野委員

ありがとうございます。あくまで教育委員会の中の部活動改革会議という位置づけでよ
ろしいですね。

○学校教育課長

はい。

○桑野委員

太宰府市だけでの問題ではないと。最低でも筑紫地区で歩調を合わせていかないと。
そこだけでも歩調を合わせて、お互いの情報を共有して同じ歩調でいかないと、あの市
はどうだという問題が出てくると大変だと思うので、そういう基準と共通の場を、持た
ないと駄目だと思うんです。部活動をどういう形にしていくかというのは、教育委員会の
中でもある程度イメージ作りプランを持っておかないと、この会議が教育委員会の下にあ
るなら当然持っておかないといけないと思います。

○井上教育長

それでは他に何かありませんか。よろしいでしょうか。

以上をもちまして本日の日程は全て終了となります。

これをもちまして9月定例会を閉会したいと思いますがご異議はございませんでしょうか。

異議なしと認め、これで9月の定例会を閉会いたします。

午後 2 時36分閉会